



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALE

S/20419
24 janvier 1989
FRANCAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATEE DU 24 JANVIER 1989, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR LE
CHARGE D'AFFAIRES PAR INTERIM DE LA MISSION PERMANENTE DE LA REPUBLIQUE
ISLAMIQUE D'IRAN AUPRES DE L'ORGANISATION DES NATIONS UNIES

D'ordre de mon gouvernement, et comme suite à ma lettre No 886, datée du 20 janvier 1989 (S/20411), j'ai l'honneur de vous informer de nouvelles violations du cessez-le-feu commises par les forces iraqiennes. Nous reprenons l'énumération de ces violations là où nous l'avions interrompue dans ladite lettre.

651. Le 4 décembre 1988, à 10 h 30, un aéronef iraquien a survolé du nord au sud les hauteurs de Keeskeh en se dirigeant vers Meimak.

652. Le même jour, à 11 h 30, un hélicoptère iraquien a été observé tandis qu'il survolait le point de coordonnées géographiques 98-25 sur la carte de Sardasht.

653. Le 4 décembre également, à 14 h 20, une petite embarcation iraquienne a été vue tandis qu'elle quittait Khor Abdollah en direction du golfe Persique.

654. Toujours le 4 décembre, les forces iraquiennes ont effectué des manoeuvres aux points de coordonnées géographiques 0198-0298, 0398-0498 et 992-028 sur la carte de Kooh Tappoh et ont également tiré huit balles éclairantes.

655. A la même date, les forces iraquiennes ont mis en place un système d'armes Douchka au point de coordonnées géographiques 107-477 sur la carte de Ghasr-e-Shirin (au nord-est de Khornasserkhan).

656. Le 5 décembre 1988, à 8 h 40, six soldats iraqiens ont été vus à proximité du point de coordonnées géographiques 88-23 sur la carte de Nahr-e-Anbar tandis qu'ils construisaient une barricade.

657. Le même jour, à 12 h 50, un hélicoptère iraquien a été observé tandis qu'il effectuait un vol de reconnaissance dans la zone de Kohneh Dig; il se dirigeait vers Band-e-Pirali.

658. A la même date, à 13 h 30, les forces iraquiennes cantonnées à proximité du point de coordonnées géographiques 219-844 sur la carte de Halaleh ont érigé une barricade et 30 soldats iraqiens ont été observés dans ce secteur.

659. Le 5 décembre également, à 13 h 40, trois hélicoptères iraqiens ont été repérés tandis qu'ils survolaient les hauteurs de Valini au point de coordonnées géographiques 865-275 sur la carte de Sardasht.

660. Le même jour, entre 15 heures et 16 heures, cinq soldats iraqiens ont creusé un canal à proximité du point de coordonnées géographiques 42-91 sur la carte de Marivan.

661. Toujours le 5 décembre, un hélicoptère iraqien a survolé la hauteur 1770 aux points de coordonnées géographiques 94-26 et 97-26 sur la carte de Sardasht. Quatre autres hélicoptères iraqiens ont été également observés tandis qu'ils survolaient cette zone au point de coordonnées 86-27, sur la même carte, à 10 h 35, 11 heures et 13 h 40.

662. A la même date, les forces iraqiennes ont construit une barricade au point de coordonnées géographiques 87-67 sur la carte de Berseev.

663. Le 5 décembre 1988 également, les forces iraqiennes cantonnées à proximité des points de coordonnées géographiques 55-57, 517-672 sur la carte de Sumar et 33-67 sur la carte de Halaleh ont commencé à détruire du matériel excédentaire.

664. Le même jour, les forces iraqiennes ont établi de nouvelles positions dans la zone de Dehloran au point de coordonnées géographiques 98-01 sur la carte de Kooh Tappeh.

665. Le 6 décembre 1988, à 10 heures, les forces iraqiennes cantonnées au point de coordonnées géographiques 42-91 sur la carte de Panjvin ont érigé une barricade.

666. Le même jour, à 10 h 15, les forces iraqiennes ont fait cinq fois usage de leurs armes au point de coordonnées géographiques 590-371 sur la carte d'Abadan.

667. Le 6 décembre également, à 18 heures, 15 soldats iraqiens ont construit une barricade à proximité du point de coordonnées géographiques 78-44 sur la carte d'Ein Khosh.

668. A la même date, à 19 heures, les forces iraqiennes ont tiré 15 balles éclairantes à proximité du point de coordonnées géographiques 775-540 sur la carte No 13.

669. Le 6 décembre également, les forces iraqiennes cantonnées sur la hauteur 1873, au point de coordonnées géographiques 96-29 sur la carte de Sardasht, ont érigé deux barricades communes.

670. Le même jour, les forces iraqiennes ont construit une barricade, établi de nouvelles positions et introduit de nouveaux chars d'assaut sur leurs lignes de défense situées entre les points de coordonnées géographiques 0198-0498 et 992-028 sur la carte de Kooh Tappeh; d'autres véhicules légers et lourds tels que des remorques, des camions, des autobus et des minibus ont été également vus dans cette zone.

671. Toujours le 6 décembre 1988, les forces iraqiennes ont construit quatre tours de guet au point de coordonnées géographiques 190-880 sur la carte de Halaleh.
672. Le même jour, les forces iraqiennes ont érigé une tour de guet au point de coordonnées géographiques 117-935 sur la carte de Sarney.
673. A la même date, au cours de la nuit, les forces iraqiennes ont posé des fils barbelés au point de coordonnées géographiques 854-367 sur la carte d'Ein Khosh.
674. Le même jour, les forces iraqiennes ont construit une barricade au point de coordonnées géographiques 466-906 sur la carte de Panjvin.
675. Toujours le 6 décembre, les forces iraqiennes ont érigé deux barricades communes au point de coordonnées géographiques 96-29 sur la carte de Sardasht (Hauteur 1873) et 018-295 sur la même carte.
676. Le même jour, les forces iraqiennes cantonnées au point de coordonnées géographiques 862-536 sur la carte No 13 ont lancé une grenade qui est tombée à 500 mètres des fortifications iraniennes.
677. Le 6 décembre également, un soldat iraquien a été vu à proximité du pont de Darzanganeh tandis qu'il descendait une colline à dos de mule et entraînait dans le territoire iranien pour se procurer de l'eau.
678. Le 7 décembre 1988, à 10 h 30, neuf soldats iraqiens ont été observés à proximité du point de coordonnées géographiques 691-515 sur la carte No 13 tandis qu'ils creusaient un canal.
679. Le même jour, à 15 heures, des hélicoptères iraqiens ont été observés tandis qu'ils survolaient le point de coordonnées géographiques 057-170 sur la carte de la semi-station 90.
680. Le 7 décembre également, entre 15 heures et 17 h 30, les forces iraqiennes cantonnées au point de coordonnées géographiques 030-105 sur la carte de Basra, face à la gendarmerie de Zeid, ont introduit des blindés et des forces d'infanterie.
681. A la même date, à 15 h 15, trois soldats iraqiens ont construit une barricade à proximité du point de coordonnées géographiques 78-43 sur la carte d'Ein Khosh et hissé un drapeau blanc.
682. Toujours le 7 décembre, à 16 h 7, quatre chars iraqiens ont été introduits au point de coordonnées géographiques 22-46 sur la carte de Chazzabeh.
683. Le même jour, les forces iraqiennes ont tiré des balles éclairantes au-dessus du territoire iranien.

684. Le 7 décembre également, les forces iraqiennes ont construit de nouvelles barricades aux points de coordonnées géographiques 481-588 et 476-576 sur la carte de Yebis et hissé quatre drapeaux.

685. Le même jour, quatre chars iraqiens ont avancé dans la zone de Moussian aux points de coordonnées géographiques 018-209, 017-218, 017-227 et 014-227 sur la carte de Dehloran.

686. Toujours le 7 décembre, les forces iraqiennes ont érigé une nouvelle barricade au point de coordonnées géographiques 757-809 sur la carte de Halabja.

687. Le 8 décembre 1988, à 10 h 30, les forces iraqiennes cantonnées à proximité du point de coordonnées géographiques 77-42 sur la carte d'Ein Khosh ont érigé des barricades et creusé un canal.

688. Le même jour, à 17 h 30, les forces iraqiennes ont construit une tour de guet mobile à proximité du point de coordonnées géographiques 77-41 sur la carte d'Ein Khosh.

689. Le 8 décembre également, au cours de la nuit, les forces iraqiennes cantonnées à proximité du point de coordonnées géographiques 023-162 sur la carte de Dehloran ont construit cinq barricades isolées.

690. Le même jour, les forces iraqiennes ont construit deux tours de guet dans deux secteurs situés aux points de coordonnées géographiques 185-855 et 248-772 sur la carte de Halalah.

691. Le 8 décembre également, au cours de la journée, les forces iraqiennes ont été observées tandis qu'elles effectuaient des activités de génie militaire à l'avant de la ligne du front, au point de coordonnées géographiques 065-165 sur la carte de la station de Kharman au nord de la route de Hosseinieh.

692. Au cours de la journée du 8 décembre, les forces iraqiennes ont été observées tandis qu'elles effectuaient des opérations de génie militaire au point de coordonnées géographiques 033-170 sur la carte de la semi-station 90, vers l'avant de la ligne du front.

693. Le 9 décembre 1988, à 11 h 20, six soldats iraqiens ont été repérés alors qu'ils érigeaient une barricade au point de coordonnées géographiques 986-263 sur la carte de Nahr-e-Anbar.

694. Le même jour, à 17 h 15, six soldats iraqiens ont été repérés alors qu'ils érigeaient une barricade au point de coordonnées géographiques 54-53 sur la carte de Yebis.

695. Le 10 décembre 1988, à 10 h 10, les forces iraqiennes ont posté un char au point de coordonnées géographiques 011-202 sur la carte de Nahr-e-Anbar.

696. Le même jour, à 21 h 30, une patrouille iraquienne a été repérée au point de coordonnées géographiques 995-147 sur la carte de Salehabad; la patrouille s'est retirée après avoir été observée par les forces iraniennes.

697. Le même jour, les forces iraquiennes ont érigé des fortifications et des miradors aux points de coordonnées géographiques 420-913 et 428-905 sur les cartes de Marivan et de Panjvin.

698. Le même jour, les forces iraquiennes ont érigé cinq barricades au point de coordonnées géographiques 45-75 sur la carte de Sumar.

699. Le même jour, les forces iraquiennes ont érigé trois barricades au point de coordonnées géographiques 455-574, une barricade au point de coordonnées géographiques 458-574 et une autre au point de coordonnées géographiques 462-574 sur la carte de Sumar.

700. Le même jour, les forces iraquiennes ont érigé de nouvelles fortifications au point de coordonnées géographiques 083-170 sur la carte de Kharman, en avant de la ligne de front et au nord de la route de Hosseinieh.

701. Le 11 décembre 1988, à 1 heure, des unités de l'infanterie iraquienne ont tiré un coup de feu contre les forces iraniennes au point de coordonnées géographiques 322-178 sur la carte de Hosseinieh.

702. Le même jour, à 8 heures, un certain nombre de soldats iraqiens ont été repérés alors qu'ils érigeaient une barricade au point de coordonnées géographiques 017-206 sur la carte de Dehloran.

703. Le même jour, de 10 h 50 à 17 heures, 63 soldats iraqiens ont été repérés au point de coordonnées géographiques 083-481 au sud de Khornasserkhan; des éléments iraqiens ont de même été repérés alors qu'ils creusaient un canal aux points de coordonnées géographiques 118-481 et 125-475 sur la carte de Kharrateha.

704. Le même jour, entre 12 h 30 et 15 heures, quatre accrochages sont intervenus aux points de coordonnées géographiques 85-17 et 81-18 sur la carte de la semi-station 90, dans l'axe de la brigade Alghadir 18 et de la division Karbala 25. Les forces iraquiennes ont tiré neuf fusées de RPG, 24 obus d'artillerie et trois projectiles de "Douchka", faisant deux morts et quatre blessés parmi les forces iraniennes.

705. Le même jour, à 14 heures, cinq soldats iraniens ont été observés alors qu'ils érigeaient une barricade au point de coordonnées géographiques 558-493 sur la carte de Sumar.

706. Le même jour, des forces iraquiennes érigeaient une barricade et un mirador aux points de coordonnées géographiques 438-493 et 423-900 sur la carte de Panjvin.

707. Le même jour, les forces iraqiennes stationnées à l'est de Bassorah ont ouvert le feu en direction du territoire iranien.

Je vous serais très obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,

Chargé d'affaires par intérim,

(Signé) Mahmoud Sadat MADARSHAHI
